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DOKUMENTATION DER AKTIVITÄTEN IN 2017 

Anfang 2017  Besprechung mit Frau Widmann und Bauhof am 22.11.2016 zur Gestaltung des 

östlichen Ortseingangs: Anlegen eins neuen Blühstreifens entlang des Esslinger 

Weges und hübsche Bepflanzung um die Stehle auf dem Randstreifen rechts. 

Anfang 2017: Erfreuliche Entwicklung: ein Streifen wurde für eine Einsaat Anfang Juni 

2017 vorbereitet. Wildblumen blühten bis in den späten Herbst. 

Januar 2017  Veröffentlichung unseres Konzepts zum B10 Ausbau und Neugestaltung der 

Tampoprintkreuzung 

Im Nov. 2015 fand die Infoveranstaltung der AG1 „Lebenswertes Münchingen“ im 

Widdumhof statt, Teilnehmer: MdB Steffen Bilger, zwei Vertreter des 

Regierungspräsidiums (RP) Stuttgart und BM Dr. Wolf. Kommunikation des 

Sachstands zu Planung des B-10 Ausbaus, sowie die komplizierten Zuständigkeiten im 

Planungsprozess. Das RP stellte auch eine erste Vision des neuen Anschlusses vor, 

die jedoch wenig Zustimmung unter den Zuhörern fand. 

Unser Vorschlag wird als weitere Variante im beauftragten Planungsbüro 

bewertet 

11.03.2017 „Meine saubere Stadt“ – großangelegte Frühjahrsputzaktion der AG1 
motivierte Mitglieder und Freunde der AG1 füllten in ca. 2 Stunden 17 große 
Müllsacke mit unglaublichem Müll auf den Randstreifen zu beiden Seiten der 
Stuttgarter Str. vom Lidl bis hoch zur B10 und entlang der Strohgäubahn vom Bahnhof 
bis zum Haltepunkt Rührberg 

Mai 2017    AG1 startet mit einem neuen Projekt „QR-Code Spaziergang durch Münchingen“  
Partner: Fotokomuen, Heimatverein, Stadtarchivar 

30.05.2017 Agendagespräch mit BM (nach 2 Jahren) 
u.a. Vorstellung des QR Code Projekts. Grünes Licht von BM zur Weiterführung 

1.Halbjahr 2017   Zahlreiche Gespräche mit Herrn Dr. Ruland zum Thema Ärztehaus in der 
Krezengasse. Zahlreiche Gespräche mit Herrn Dr. Ruland zum Thema Ärztehaus in 
der Krezengasse. Vermittlungsversuch zwischen Ärzten und Verwaltung nicht 
erfolgreich, wird nicht weiterverfolgt 

21.07.2017  Dritte Neubürgerführung, dieses Mal wieder in Münchingen, zusammen mit dem 
Heimatverein. Keine Beteiligung der Stadt wegen Terminkonflikten 
Leider nur sehr geringes Interesse seitens der Neubürger. Nur 5 Neubürger-
Teilnehmer 

August 2017 AG1 startet in Absprache mit Verwaltung eine kleine Umfrage unter Bürgern über die 
Präferenzen zwischen der Ansiedlung eines Vollsortimenters oder eines 
Drogeriemarktes in Münchingen am Standort Stuttgarter Str. / Kronenstr. 
Ergebnis: 75% der Bürger bevorzugt einen Drogeriemarkt, weil dieses Sortiment im 
Ort fehlt und das Gesamtangebot abrunden würde. 
Ein weiterer Vollsortimenter (neben CAP und EDKA in Kallenberg) wird kritisch 
gesehen und nur von 25% gewünscht. 

09.10.2017 Besprechung mit Verwaltung zu QR-Code Projekt: Vorstellung des Arbeitsfortschrittes 
und Bitte um finanzielle Unterstützung für einen professionellen Sprecher für unsere 
Texte und die neu zu gestaltenden Tafeln  



Lokale Agenda 21- Korntal-Münchingen,                                                     
AG1- Lebenswertes Münchingen 

Jahresbericht 2017 – Ursula Schill  Seite 2  

09.10.2017 Einladung des BM zur Variantenvorstellung zum B10 Ausbau, Planungen des Büros 
Pfeiffer, Variante 3a ist Favorit, AG1 Variante wird nicht weiterverfolgt wegen zu 
hoher Kosten für die Stadt. (Unterführung ginge zu Lasten der Stadt) 

12.10.2017 Gemeinderatssitzung u.a. zu B10 Anschluss 
Das Planungsbüro erarbeitete 5 Varianten, und als 6. Die AG1 Variante. 
Das Gremium lehnte rundweg alle Varianten ab „mit dem Hinweis auf den Schutz der 
sich mehrheitlich im Privatbesitz befindlichen Planungsfläche“ 

Oktober 2017 AG1 entwirft grundlegend neuen Plan zur Trassenführung der B10 und des 
Anschlussknotens nachdem alle Entwürfe vom GR zuvor öffentlich abgelehnt worden 
waren 

09.11.2017 Rückmeldung von der Verwaltung zur finanziellen Unterstützung des QR-Code Projekts. 
Unser Antrag wurde abgelehnt wegen fehlendem Konzept für Korntal (was wir nicht 
erbringen können) und wegen des Konflikts mit den schon in die Jahre gekommen 
Tafeln des Heimatvereins 

19.11.2017 Antwortschreiben an BM wegen Ablehnung. Verwunderung mit deutlichen Worten 
ausgedrückt und QR-Projekt mit sofortiger Wirkung (vorerst) gestoppt 

20.11.2017 AG1 Sitzung mit Beteiligung von Herrn Stefan Wolf (neuer Amtsleiter 
Stadtentwicklung), Frau Kästner (neue Wirtschaftsförderin in KM) sowie Herrn  
Dunne, neuer Mitarbeiter im Stadtplanungsamt und für Münchingen zuständig. 
Vorgestellt wurden die Pläne zur Neugestaltung des Areals Stgt. Str. / Kronenstr. und 
zum Neubaugebiet Werre  

23.11.2017 Öffentliche ATU Sitzung: Abstimmung über „beampelter Fußgängerüberweg am 
Bahnübergang Stuttgarter Str. bei Lidl“ 
Ergebnis: Mehrheitliche Ablehnung wegen „zu hoher Kosten und fehlender 
Notwendigkeit“ 

27.11.2017 Interview mit der Stuttgarter Zeitung zur endgültigen Ablehnung des „beampelten 
Fußgängerüberwegs“ am Bahnübergang Stuttgarter Straße bei Lidl.  
Artikel erscheint am 1.12.2017 im Strohgäu Extra 

21.12.2017 Ein weiterer AG1 Bericht darüber erscheint im Amtsblatt unter AG1 Rubrik 

 

 


